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Kammergruppe 07 

Stadt Mainz und  

Landkreis Mainz-Bingen 
 

Kammergruppensprecherin: 

Ina Seddig 

Am Rathaus 4, 55116 Mainz 

Fon: 06131 . 22 77 82 

eMail: i.seddig@seddig-fehrmann-architekten.de 

 

Kammergruppenteam:  

Stefan Bitter 

Thomas Dang 

Timm Helbach 

Helge Hußmann 

Christian Kleebach 

Marius Knapp 

Kirsten Schewe 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll zur KammerTEAM-Sitzung 
vom 04.11.2020 – (is . 12.11.2020) 
 
 
 
 
 
 
 
Nächste Kammersitzung  

./. – Spontan ... 
 
 
Feste reguläre Termine für 2020 

./. 
 
 
STADT|LAND|SLAM .  

Veranstaltungszeitpunkt: P O D C A S T 

Zusagen der Referenten. Diese sind 

Reiner Dölger: Wirtschaftsministerium, Pitch zu Verkehrsinformationssysteme (?) 
Simon Wehr: Ansprechpartner der Parking Days Mainz mit einem Pitch zu Parking 
Days/Zivilgesellschaftliche Stadtgestaltung 
Berit Herger: Referat Gesundheit und Sozialraumentwicklung Landesberatungsstelle 
Neues Wohnen RLP. Pitch zum Thema Stadtplanung und soziale Wohnprojekte. 
 

Moderation Sebastian Wagner > bestätigt 

... 

01.04.2020 

Kostenansatz der Heinrich-Böll-Stiftung: 1.000EUR 

Kostenansatz KG07:  Moderator: 300EUR; Bildrecht 250EUR/a Laufzeit 4 Jahre)

   Druckkosten Einladung: ca. 150EUR 

   „Hintergrund“: ca. 300 EUR 

... 

02.10.2020 

Entwurf des Banners bis zum 09.10.2020 – Timm Helbach 

Überlegung aus dem Banner nach Veranstaltung – Taschen oder sogar Masken 

zu machen? 

Flyer-Gestaltung übernimmt die Heinrich-Böll-Stiftung 

Veranstaltungsablauf unter Corona-Bedingungen im zb: 

 

 

Falls die Veranstaltung nicht stattfinden kann, ist ein Vorschlag der HB-Stiftung 

einen Zusammenschnitt aus der Veranstaltung machen und zu einem Video 

zusammenschneiden. Dabei sollen die Slams über zoom aufgezeichnet werden 

und in Kombination mit einzelnen Szenen (Begrüßung und Moderation) 
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zusammengeschnitten werden. Die Organisation und Aufwendung werden die 

HB-Stiftung federführend übernehmen. Diese parallelen Überlegungen finden 

allgemein Zustimmung. 

 

04.11.2020 

Aufgrund der Corona-Verordnung tritt nun die Erstellung des Podcasts in den 

Vordergrund. Die Referenten haben alles zugestimmt, ihren Slam aufzunehmen. 

Es geht nun um die An- und Abmoderation. Hier muss nicht das zb genommen 

werden.  

Überlegungen waren, dies in einen der Wintergastronomien zu tätigen oder zum 

Thema passend im Stadtraum. Hierzu hat allerdings Tillmann Schröder schon 

zurückgemeldet, dass die Störgeräusche zu hoch sind, weshalb ein Innenraum 

sehr wünschenswert ist. 

Eine Anfrage für die Aufnahmen an das Postlager ist gemacht, da ursprünglich 

dort die Veranstaltung verortet war. Eine positive Rückmeldung liegt vor. 

Termin muss noch vereinbart werden.- Ina Seddig, Tillmann Schröder 

 

 

4. Mainzer Architekturquartett 2021 – „Neues Thema“ 

Veranstaltungszeitpunkt: offen 

Ort: offen 

 

Themen für das nächste Architekturquartett sind schon in der Diskussion auch 

im Hinblick auf die Bewerbung zum Sonderbudget aufgekommen.  Dies wird für 

den kommenden Termin dann noch mal vertieft.  

 Thema: Innenarchitektur; öffentliche Plätze; Grünanlagen etc.  

 Wann soll es stattfinden 

 

04.11.2020 

Der Termin zur Beantragung des Sonderbudget 2021 ist vorbehaltlich der 
Zustimmung in der VV am 22.02.2021.  
 
 
 

Die Betonisten – Mainzer Rathaus 
Es fand ein Treffen mit den Betonisten am 24.09.2020 in der Kammer statt , zu 
dem Thomas Dang eingeladen hatte. Von Kammerseite waren weiterhin Edda 
Kurz, Annette Müller und Ina Seddig dabei.  
 
Die Betonisten als auch die Kammer haben sich gegenseitig vorgestellt. Der 
Erhalt des Mainzer Rathaus steht im Mittelpunkt. Hier können Synergien gebildet 
werden, um gemeinsam ein Konzept eventuell mehrere öffentlichkeitswirksamen 
Veranstaltungen zu entwickeln.  
 
Ein erster Aufschlag könnte eine Veranstaltung zum Thema „Rathausfassade“ 
sein. Hier der Verweis auf die Anlage 1 der Betonisten.  
 
Zum Thema Rathaus gibt es einen alten SWR-Bericht zum Zeitpunkt er 
Erbauung.  
 
Insgesamt erlebt man derzeit eine Wiederholung der Ereignisse wie zum Thema 
„Bibelturm“. Es gibt kaum Befürworter. Ein Vorschlag ist hier einen 
„Freundeskreis“ zu gründen oder hervorzurufen, um den das Gebäude den 
Mainzer Bürgern näher zu bringen. 
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Der Termin für die Veranstaltung kann nicht mehr am 24.11.2020 stattfinden, da 
der Slam stattfindet. 
 

04.11.2020 

Die Anfrage von Thomas Dang eine Veranstaltung zum Thema Fassade zu 
machen ist vorerst zurückgestellt  
 
Die Gestaltung des Bauzauns wäre noch eine gute Möglichkeit eine Aktion im 
öffentlichen Raum zu starten. Es gibt hierzu ein Fundus an Bildern.  
Rücksprache an Frau Müller – Thomas Dang 
Rücksprache zum Budget – Ina Seddig 
 
Es soll noch ein treffen am Rathaus zum Thema geben, damit die Aktion noch 
gestartet werden kann. – Doodleanfrage Ina Seddig 
 
 

Den Stadtraum aktiv gestalten – Vergabe des Preises der besten Außendarstellung 
Die Pressemitteilung „Den Stadtraum aktiv gestalten“ ist von Seiten der AZ 
aufgegriffen und erschienen. Hierzu habe es auch einen kleinen Radiobeitrag bei 
Antenne Mainz, interviewt wurden Timm Helbach und Ina Seddig dazu.  
 
04.11.2020 

Zum Jahresabschluss ist spontan von Thomas Dang angeregt worden, sich die 
Ergebnisse der Wintergastronomie anzuschauen und eventuell einen Preis für 
das beste Konzept zu vergeben und dies über eine Facebook-Aktion laufen zu 
lassen. 
 
Entscheidung zum nächsten Termin 
 
 

Sonstiges 
 04.11.2020 
 Die Jury-Sitzung zum Tag der Architektur ist am 19. Februar 2021  
 
 
Lux Pavillon 

01.04.2020 

Eine Anfrage kann erst zum gegebenen Zeitpunkt wieder erfolgen. zurückgestellt  
 

 
Besichtigung RZGM .  

01.04.2020/28.04.2020 

Eine Besichtigung kann von Marius Knapp organisiert werden. Wann, Wie und 
unterwelchen Möglichkeiten wird noch bekannt gegeben – Marius Knapp 

 
 

Für die interessierte Kollegen*innen der KG07 
... 
Insbesondere unter dem Hinblick, dass bisherige AiPs nicht in der Kammer sind, 
diese jedoch nach Beschluss in der Vertreterversammlung in die Kammer 
aufgenommen und eingebunden werden sollen. Dies ist juristisch noch nicht 
entschieden. Vorreiter ist hierzu zum Beispiel Baden-Württemberg. Denkbar ist 
eine auf diese zukünftigen Mitglieder zugeschnittene Veranstaltung zu machen.  

 


